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新华社北京7月12日电 中共中央总书记、国

家主席、中央军委主席习近平对进一步做好防汛

救灾工作作出重要指示。

习近平指出，近期，长江、淮河等流域，洞庭

湖、鄱阳湖、太湖等湖泊处于超警戒水位，重庆、江

西、安徽、湖北、湖南、江苏、浙江等地发生严重洪

涝灾害，造成人员伤亡和财产损失，防汛形势十分

严峻。

习近平强调，当前，已进入防汛的关键时期，

各级党委和政府要压实责任、勇于担当，各级领导

干部要深入一线、靠前指挥，组织广大干部群众，

采取更加有力有效的措施，切实做好监测预警、堤

库排查、应急处置、受灾群众安置等各项工作，全

力抢险救援，尽最大努力保障人民群众生命财产

安全。国家防总、应急管理部、水利部等部门要加

强统筹协调，科学调配救援力量和救灾物资。驻

地解放军和武警部队要积极参与抢险救灾工作。

习近平要求，各地区各有关部门要在抓好防

汛救灾各项工作的同时，精心谋划灾后重建，尽快

恢复生产生活秩序。要认真做好受灾困难群众帮

扶救助，防止因灾致贫返贫。

习近平对进一步做好防汛救灾工作作出重要指示要求
压实责任 勇于担当 深入一线 靠前指挥
尽最大努力保障人民群众生命财产安全

藏 东 大 地 ，三 江 并 流 。 在 这 片 神

奇的土地上，有一颗冉冉升起的经济

新星——昌都经济开发区。

澜沧江畔，国道线上，历经 7年的发

展，它从无到有、从小到大，一大批重

点、朝阳、首创、特色实体企业正迅速崛

起。它是投资者的沃土、是创业者的摇

篮、是就业者的乐园，它充满希望，蕴含

着生机和活力。

投资者的沃土

7 年的时间，昌都市经开区是怎样

从不毛之地成为投资者的沃土的呢？

便捷的交通、优越的区位、优惠的

政策、发展的先机、务实的服务，使昌都

市经开区具有了投资兴业的优良环境，

成为每一个投资者都不想错过的投资

沃土。

银达新型建材有限公司，是第一家

入驻昌都市经开区的企业。银达建材

于 2014 年 8 月 20 日开工建设，2015 年

11 月 16 日投产，以生产节能环保新型

墙体材料为主。

5年过去了，银达建材的发展如何？

数据最有说服力。2019 年，该公司

生产蒸压加气混凝土砌块 4.2 万方，实

现产值 2100 万元，销售收入 1714 万元，

纳税 85.36 万元。今年上半年，销售蒸

压加气混凝土砌块 2.4 万方，实现销售

收入 1176万元。

银达建材负责人郝华军介绍，公司

产品现已广泛应用于群众自建房、蔬菜

大棚、易地搬迁安置、政府周转房、高层

商住楼、办公楼等建筑物，全市 70%的

建筑工程项目都在使用银达建材生产

的“加气块”砖。

恩威医药股份有限公司，同样是一

家入驻昌都新区较早的企业。7 年来，

该公司发展顺风顺水，2013 年至今实现

入库税收 28868.78 万元。今年 1 至 5 月

完成销售收入 18120.07 万元，实现入库

税收 1470.44万元。

与银达建材、恩威医药同样发展迅

速的企业，还有昌都市君亲农业科技开

发有限公司、西藏多瑞医药股份有限公

司、西藏昌都光宇利民药业有限责任公

司、西藏昌都昌禾聚鑫实业有限责任公

司……

昌都市经开区自筹建开始，经开区

管委会就提出了“找得来，更要留得住、

发展得好”的口号，建立了《企业跟踪服

务制度》，实行一条龙服务。经开区管

委会主任美朗松布说：“对于辛苦引进

的企业，我们不是一招了之，而是扶上

马、送一程，让落地企业在这里生根、开

花、结果。”

截至今年 5 月，园区完成注册手续

企业 862 家，注册资本 227.4 亿元，完成

入 库 31.06 亿 元 。 其 中 ，2019 年 园 区

GDP 达 19.52 亿元，占全市比重连续三

年超 10%；完成入库税收 8.77 亿元，同

比增长 16.6%，年均增长 45.9%，贡献了

全市约 40%的税收。

（下转第三版）

七年间，昌都市经开区迅猛发展，成为投资兴业的乐土—

风 起 正 是 弄 潮 时
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图为昌都市经济开发区。 本报记者 周婷婷 摄

本报拉萨 7月 12日讯（记者 王雨

霏）日前，区党委副书记、自治区人大

常委会党组书记、主任洛桑江村主持

召开自治区人大常委会党组（扩大）会

议，传达学习习近平总书记在中央政

治局第二十一次集体学习时的重要讲

话精神，传达自治区党委、政府《关于

创建国家生态文明建设示范区 加快建

设美丽西藏的决定》等有关文件精神，

听取自治区人大机关党组工作汇报，

安排部署近期重点工作。

自治区人大常委会党组副书记、

副主任多托、维色，自治区人大常委会

党组成员、副主任巨建华、尼玛次仁、

纪国刚、王峻，党组成员、秘书长刘光

旭出席。

洛桑江村强调，要深入学习领会

习近平总书记关于党的建设的重要论

述，深刻理解把握新时代党的组织路

线的科学内涵和实践要求，高质量推

进人大机关党的建设。一要强化政治

机关意识，始终把“两个维护”作为最

高政治原则和根本政治规矩，自觉在

思想上政治上行动上同以习近平同志

为核心的党中央保持高度一致，保证

党的路线方针政策和决策部署不折不

扣 贯 彻 落 实 。 二 要 强 化 科 学 理 论 武

装，在学懂弄通做实习近平新时代中

国特色社会主义思想上下功夫，把学

习成果转化为做好新时代地方人大工

作的实践力量。三要强化人大及其常

委会党的组织体系建设，提升人大机

关党的组织建设制度化、规范化、科学

化水平，建设讲政治、守纪律、负责任、

有效率的模范机关。四要强化人大机

关干部素质能力建设，建设一支忠诚

干净担当的高素质专业化人大干部队

伍。

洛桑江村强调，自治区人大机关

各级党组织要把学习《习近平谈治国

理政》第三卷作为重要政治任务，制定

专题学习计划， （下转第三版）

本报拉萨7月12日讯（冯骥 秦华）

日前，区党委副书记、自治区主席齐扎

拉主持召开自治区政府常务会议，研

究审议 2019 年自治区政府本级财政决

算的报告和开征成品油消费税、深化

公共资源平台整合共享工作及《自治

区 民 族 团 结 进 步 模 范 区 创 建 规 划

（2021—2025）》编制情况等。

会议原则同意 2019 年自治区政府

本级财政决算的报告，按程序上报自

治区人大常委会审批。会议要求，要

对标对表国务院《政府工作报告》，坚

持“压一般、保重点、盘存量、用增量”

的工作原则，不断提高财政政策和资

金的指向性、准确性和有效性。要按

照党的十九届四中全会部署要求，不

断深化财税体制改革，加快建立完善

标准科学、规范透明、约束有力的预算

制度。要扎实做好“六稳”工作、全面

落实“六保”任务，落实落细各项减税

降费政策措施，加大对民营企业特别

是中小微企业的支持力度，有效发挥

资金作用，切实保障和改善民生。要

规范管理预算决算，牢固树立政府过

紧日子的思想，进一步提高预算编制

的科学性和精准性，提高决算报告的

严肃性和实效性。要持续加强审计监

督，确保财政资金安全。

会议要求，要坚持“分步实施，稳

妥推进”的原则，准确掌握全区所有成

品油企业有关情况，加大宣传引导力

度，切实做好开征成品油消费税有关

工作，既落实好中央要求，又把好事办

好。

会议指出，公共资源平台整合共

享是落实“放管服”改革的重要举措，

有利于提高公共资源配置效率、繁荣

公共资源交易市场，促进经济社会持

续健康发展。要严格按照《任务分工

表》，一 个 节 点 一 个 节 点 按 时 完 成 任

务，确保年底实现“全区一张网”。

（下转第三版）

自治区人大常委会党组（扩大）会议召开
洛桑江村主持并讲话

齐扎拉主持召开自治区政府常务会议

研究审议深化公共资源平台整合共享、
开征成品油消费税有关工作等事宜

仁卓“毕业”了。这是她第二次考试，她学会了

缝纫机操作的基本技法，从培训班拿到了结业证

书。

2019 年 12 月 19 日，36 岁的仁卓带着两个孩子，

和丈夫一起从安多县色务乡 2 村搬到了贡嘎县的森

布日，成了森布日那曲极高海拔生态搬迁安置户中

的一员。

色务乡平均海拔将近 5000 米，1065 名牧民生活

在这 2.3 万平方公里的土地上。村民们当时最大的

期望就是解决好路和水电的问题。因为色务乡海

拔高，基础设施不完善，冬季经常停电没水。再加

上地广人稀，离县城远，有事去一趟，来回得两天，

实在不方便。

仁卓说，搬到森布日后，孩子上学就在家门口，

十分钟的路程，电灯也是随按随亮。更令她欣喜的

是，保留原来享受的优惠政策几年不变，安多老家

的牧场牛羊还都在她们家。搬下来时，村民把牛羊

集体入了股，由合作社每月安排 200 名村民轮流到

放牧点放牧。对新生活，仁卓很满意！

但时间长了，仁卓也有些焦虑。孩子住校，她

平时不用操心，有些闲；丈夫从放牧点回来后，只干

了几个临时的工作，现在还待业在家。虽然合作社

也有分红，但那是到年底才分一次，总不能坐吃山

空吧？

“今年 6 月，安置区有公司来办培训班，合格后

会被录用。听到这个消息我很高兴，但也有一些担

心，以前都是放牛放羊，不知道能不能学会？”仁卓

抱着试一试的心态报了名。

报了名，了解情况后，仁卓才知道，公司名叫西

藏翰林教育服务有限公司，要在森布日建厂生产校

服，解决当地群众的就业问题。在建厂之前，该公

司决定先办培训班，教缝纫技能，从红领巾、床单之

类的简单产品做起。

“报了名我心里也没底，也不知道能不能完成公

司在宣传时说的让我们由农牧民到熟练产业工人的

转变。”话是这么说，但真到了 6月 10日培训的时候，

仁卓还是打起了十二分精神，机器怎么操作，针脚怎

么走，仁卓学得很认真。 （下转第三版）
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本报拉萨7月12日讯（记者 潘璐）

为进一步加强学校食品安全监管，预

防和消除校园食品安全隐患，保障广

大师生饮食安全和身体健康，近年来，

我区各级教育行政部门和各级各类学

校按照有关要求，落实了学校食品安

全校长（园长）负责制，建立和执行了

陪餐、食品留样、大宗物资公开招标等

制度。目前我区校园食堂“明厨亮灶”

建设率达到了 85%，今年年底有望实现

达到 90%的目标。

自治区教育督导委员会常务副主

任、区教育厅党组成员朱赟介绍，每年

春秋两季开学时，区教育厅派出开学

检 查 组 对 学 校 各 项 安 全 进 行 督 导 检

查。同时，联合区市场监管局每年至

少开展 3 次联合检查，进一步压实各市

地教育行政部门和学校食品安全工作

责任。各级各类学校开展经常性的食

品安全隐患排查工作，去年学校自查

食品安全隐患 278 条，已经全部整改到

位，整改率达到 100%。

此外，我区自 6月 1日起施行的《西

藏自治区教育督导条例》把学校食品

安全制度建设与执行情况，作为教育

督导机构对学校实施教育督导的有关

事项之一，为抓好学校食品安全工作

提供政策支撑。

我区撑起校园食品安全“保护伞”

85%的校园食堂“明厨亮灶”

西藏美术馆作为我区重点文化项目，自开工建设以来，前期拆除工作已完成 85%，

主体工程完成 10%。目前，美术馆正在分区域进行降排水及基础开挖、原结构混凝土加

固施工等工作。

图为建设中的西藏美术馆。

本报记者 潘璐 摄

西藏美术馆加紧施工


